

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 23 de febrero de 2015.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Llaman a ediles a radicar los impuesto Pro-UAEM

Estatal:

Arranca Graco Ramírez trabajo del desarrollo industrial verde

Nacional:

Insiste la Asamblea Politécnica en reunirse con Fernández Fasnacht

La UAEM en la prensa:

Llaman a ediles a radicar los impuesto Pro-UAEM

Como ya se ha hecho costumbre, este año el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, llamó una vez más a los 33 alcaldes del estado, a radicar los recursos que recaudan por el concepto Pro-UAEM del 5 por ciento, tras reconocer que sólo algunos cumplen de manera regular con esa tarea. Los recursos que dijo, provienen del 5 por ciento de lo que los municipios recaudan del total del impuesto predial, son utilizados para el mantenimiento de la infraestructura universitaria, por lo que anualmente son contemplados dentro del presupuesto de la institución y que de no radicarse por los ayuntamientos, ponen en serios predicamentos a su administración. Vera Jiménez informó que menos de la mitad de los ayuntamientos se han puesto al corriente, de allí que urgió a los demás a cumplir con una obligación moral y efectiva que tienen para contribuir al desarrollo de la máxima casa de estudios del estado. Apuntó que lamentablemente las finanzas de la universidad no son las mejores en este año y se busca subsanar el déficit que de años anteriores se viene arrastrando, de allí que reiteró la importancia de que los ayuntamientos ayuden a cumplir con la proyección de gasto para el presente año radicando los recursos que recaudan, sobre todo porque la mayoría ya han sido ingresados a las arcas de los municipios. Incluso, el rector señaló que su administración está en la búsqueda permanente de allegarse mayores recursos, no sólo de fuentes oficiales como lo son los gobiernos de los tres niveles, sino también diversificando otras alternativas que le permitan recabar más ingresos para cumplir con sus metas de desarrollo que se ha trazado para el presente año., concluyó.

El Regional del Sur, (Redacción),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64098>.

Buscan investigadores de la UAEM en crear primer inventario de gorgojos

Investigadores de la Escuela Estudios Superiores de Jojutla de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Laboratorio de Sistemática y Evolución de insectos, realizan el proyecto "Biodiversidad de gorgojos (Curculionidae) en la Sierra de Huautla", que tiene por objetivo crear el primer inventario de los coleópteros. La profesora investigadora de dicha unidad académica, María Ventura Rosas Echeverría, informó que es el primer estudio que se realiza en la Sierra de Huautla, de ahí su importancia ecológica ya que anteriormente no se tenían registros de estos insectos. Las localidades donde se realizó la investigación, que duró un año, fueron San Miguel de los Elotes, el Limón de Cuauichichinola y la carretera Huautla-Juchitlán. La investigadora explicó que la investigación está en proceso y los resultados se podrán dar a conocer hasta su publicación, aunque adelantó que se colectaron cinco tribus y 15 especies. Rosas Echeverría dijo que para realizar los estudios adquirieron varios equipos como microscopios ópticos y estereoscópicos, estos últimos para realizar observaciones macroscópicas, como las bacterias, así como varias computadoras y anaqueles, por un monto de 500 mil pesos, artículos que se encuentran en el plantel de la comunidad de Jicarero y que fue adquirido por la UAEM, a través del Programa para el Desarrollo Profesional Docente para el Tipo Superior (PRODEP).

La Jornada Morelos, (UAEM),
<http://www.jornadamorelos.com/2015/2/23/contra.php>.

Llevar a cabo premiación de Leamos la Ciencia para Todos

El pasado 13 de febrero, en el auditorio César Carrizales del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó la ceremonia de premiación del décimo tercer concurso Leamos la Ciencia para Todos 2013–2014, región Centro Sur II, del Fondo de Cultura Económica (FCE). La UAEM fue sede regional del certamen en el que participaron estudiantes de los niveles educativos medio, medio superior y superior de los estados de Morelos, Querétaro y Guerrero, enviando 343 trabajos, escritos a partir de la lectura de uno de los 235 libros de la colección La Ciencia Para Todos del FCE. En la ceremonia, la directora de Difusión de las Ciencias de la UAEM, Catalina Torreblanca de Hoyos y la representante del FCE, María Eugenia Aguilar Asiain, coincidieron en destacar la trascendencia de este concurso que promueve la lectura entre los jóvenes, particularmente en temas científicos. En la categoría C (de 16 a 18 años), el primer lugar fue para Jafet Sabino Rodríguez del CBTIS 76, Marco Antonio Velasco del CETIS 43, Christian Yerid Ruiz del Colegio Carol Baur, plantel Querétaro y Federico Isaí Ramírez. El segundo lugar lo obtuvo Helio Job Brito, del COBAEM Plantel 01 y Javier Carreño del CETIS 43, el tercero. En las categorías B (de 14 a 15 años), C y F (universidades tecnológicas), se otorgaron menciones, además se reconoció a asesores y dictaminadores. Al clausurar la ceremonia de premiación, Mario Ordóñez Palacios, director General de Desarrollo de Investigación, en representación del secretario de Investigación de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, subrayó la importancia de impulsar las vocaciones científicas en los jóvenes.

La Jornada Morelos, (UAEM),
<http://www.jornadamorelos.com/2015/2/23/contra.php>.

Presentan libro

Alumnos y docentes se dieron cita en el auditorio de la Facultad de Derecho, para la presentación del libro "La historia de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos". El presídium estuvo conformado por el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Raúl Vergara; también estuvo el procurador de los Derechos Académicos de la UAEM, Jorge Arturo García; el secretario académico de la Facultad de Derecho, Humberto Serrano; el jefe de División de Estudios Superiores de Derecho de esta institución educativa, Eduardo Oliva; así como el autor del libro, Gustavo Adolfo Pozas. Todo ellos brindaron palabras de agradecimiento a los presentes y a sus colegas. La publicación cuenta la historia de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la máxima casa de estudios del estado, recogiendo sus orígenes, recopilando algunas anécdotas y dejando ver las luchas y vivencias que se prestaron para hacer de ésta una de las más reconocidas e importantes instituciones de Morelos.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/content/presentan-libro>.

Alianza gobierno, UAEM y productores agrícolas por el maíz

Fortalecer la producción de maíz con rentabilidad y sustentabilidad y fomentar el trabajo entre investigadores, académicos y productores agrícolas, es prioridad de instituciones educativas y del Gobierno de la Visión Morelos. En lo anterior coincidieron participantes del foro regional "El maíz, la sustentabilidad agrícola", como parte de las actividades por el 36 aniversario de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) participó con el tema "Mejoramiento convencional, avances y logros", expuesto por Narciso Vergara Ávila, quien explicó que en 2013 el gobernador Graco Ramírez propuso incrementar la producción de maíz, mediante un paquete tecnológico con fertilizante biológico. En ese ciclo agrícola se sembraron 25 mil 943 hectáreas, con una producción 93 mil 577 toneladas; en parcelas asistidas hubo un incremento de 400 kilos de maíz por hectárea, precisó el titular de Sedagro, Pedro Pimentel Rivas. Consideró que estos logros de los productores son debido a la coordinación entre éstos, Sedagro e instituciones como la Facultad de Ciencias Agropecuarias, cuyos directivos, académicos, investigadores y estudiantes se ha involucrado con el mejoramiento de las condiciones del agro en la entidad. En el mencionado Foro se insistió en temas como generación de tecnología, uso potencial de biofertilizantes, agricultura de conservación en Morelos, modelos de inclusión financiera y tecnología para proveedores de maíz amarillo y la Ley de Protección de maíz criollo. Pimentel Rivas advirtió que la alianza entre los involucrados es para buscar sustentabilidad y rentabilidad de los dos tipos principales de producción maicera, intensivo o comercial y el tradicional o de autoconsumo.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64039>.

Pide Lucía Meza que la UAEM y Sedesol aclaren presuntas irregularidades presupuestales

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Lucía Meza Guzmán, hizo un llamado al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, así como al delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para aclarar los supuestos desvíos de recursos del programa federal "Cruzada contra el Hambre". La legisladora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) recordó que la máxima casa de estudios de Morelos será sede de la "Cumbre Anticorrupción", por lo que está obligada a transparentar el ejercicio de los recursos que recibe de la Federación. No obstante, la presidenta de la Mesa Directiva dijo que no se pueden anticipar hechos ni mucho menos hacer especulaciones, sino investigar sobre los hechos para deslindar responsabilidades. El jueves pasado la revista Proceso dio a conocer una supuesta mala aplicación de recursos del programa "Cruzada contra el Hambre" por cerca de 200 millones de pesos por parte de la UAEM, que contrató con otras empresas la entrega de apoyos, aunque el viernes el rector Alejandro Vera afirmó que el contrato con la Sedesol se cumplió "satisfactoriamente". La diputada Meza Guzmán recordó que el objetivo de la "Cumbre Anticorrupción" es impulsar la transparencia de los recursos en las instituciones públicas de Morelos e impulsar políticas públicas para garantizar castigo a los funcionarios que no lo hagan. Desde este punto de vista, y al ser participante de la "Cumbre Anticorrupción", la UAEM debe garantizar que la aplicación de los recursos que ejerce se haga conforme a la ley.

La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/67383-pide-luc%C3%ADa-meza-que-la-uaem-y-sedesol-aclaren-presuntas-irregularidades-presupuestales.html>

UAEM debe explicar con claridad presunta malversación de recursos

Tras advertir que el combate a la corrupción debe de iniciar a partir de ya no caer a dar la famosa "mordida", la diputada Lucía Guzmán reconoció que las instituciones y los partidos políticos han perdido credibilidad social. De ahí que pidió a la Universidad autónoma del Estado de Morelos aclarar supuestos actos de corrupción con contratos establecidos con la Sedesol. Luego de acudir a una reunión con padres de familia, niños y jóvenes del Centro de Atención múltiple número 12, en Cuautla, la legisladora llamó a todos los ciudadanos a acabar con la cultura de la "mordida", que es uno de los primeros actos de corrupción. La

legisladora dijo que es importante transparentar la forma en que la UAEM invierte y administra el dinero que recibe, máxime ahora que participa en la organización de la Cumbre Estatal Anticorrupción que organiza el Poder Legislativo del Estado de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán).

Pide Lucía Meza que se aclaren supuestos desvíos en la UAEM

Un llamado a las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como a los titulares del Programa Federal "Cruzada Nacional Contra el Hambre" que administra la Sedesol, para que aclaren los supuestos que apuntan a un posible desvío de recursos en la Máxima Casa de Estudios, realizó la presidenta del Congreso local, Lucía Meza Guzmán. Destacó que es importante transparentar la forma en que la UAEM invierte y administra el dinero que recibe, más aún ahora que participa en la organización de la Cumbre Estatal Anticorrupción que organiza el Poder Legislativo del Estado de Morelos. Sin embargo, también la legisladora pidió no especular por ahora ni prejuzgar en temas tan delicados, sino más bien ir al fondo para deslindar cualquier responsabilidad, respecto al manejo de recursos públicos. Hace unos días, se informó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó en la revisión de la Cuenta Pública del 2013 un posible desvío de recursos millonario en los programas sociales que maneja la Sedesol. Según el informe dado a conocer en el rubro de Desarrollo Social, el 6 de mayo de 2013 la UAEM suscribió con la Sedesol un convenio de colaboración por 697 millones 767 mil 700 pesos, a través del cual se obligaba a realizar el aprovisionamiento y distribución de equipo y material de apoyo para la operación de la llamada Ruta sin Hambre y a pesar de que no podía transferir los derechos adquiridos, subcontrató a cinco empresas inexistentes, aunado a que la Máxima Casa de Estudios no realizó los trabajos encomendados.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64100>.

Exigen a la UAEM explicar presunto desvío de recursos

Diputados federales y locales pidieron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), explicar el presunto desvío de recursos federales provenientes de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). El diputado federal Víctor Reyes, llamó al rector Alejandro Vera a que aclare la información del programa Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), para que la UAEM continúe con la confianza de la población y de los distintos niveles de gobierno. "La UAEM tiene una magnífica oportunidad para mantener la confianza no sólo del Congreso, sino de todas las instituciones, sobre todo por la autonomía financiera de la que goza", señaló el legislador. Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Lucía Meza, pidió a las autoridades de UAEM y Sedesol, informen sobre los supuestos que apuntan a un desvío de recursos. Meza Guzmán, pidió no especular ni prejuzgar en temas tan delicados y más bien ir al fondo para deslindar cualquier responsabilidad respecto al manejo de recursos públicos.

Capital Morelos, (Omar Ocampo y ADN Morelos),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/exigen-a-la-uaem-explicar-presunto-desvio-de-recursos/>.

Lucía Meza pidió a la Sedesol aclarar el desvío en Cruzada contra el Hambre

La Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Lucía Meza Guzmán, pidió a las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como a los titulares del Programa Federal "Cruzada Nacional Contra el Hambre" que administra la Sedesol, aclarar los supuestos que apuntan a un posible desvío de recursos en la Máxima Casa de Estudios. Meza Guzmán, pidió no especular ni prejuzgar en temas tan delicados, sino ir al fondo para deslindar cualquier responsabilidad respecto al manejo de recursos públicos. La legisladora dijo que es importante transparentar la forma en que la UAEM invierte y administra el dinero que recibe, máxime ahora que participa en la organización de la Cumbre Estatal Anticorrupción que organiza el Poder Legislativo del Estado de Morelos. Sobre esta Cumbre Anti corrupción, la legisladora dijo que uno de los principales retos de la época actual consiste en revertir ante los ciudadanos la crisis de credibilidad de los Partidos Políticos, dijo Lucy Meza, diputada local por el distrito XV de Cuautla, entrevistada posterior a una reunión con padres de familia, niños y jóvenes del Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 12. "Hoy las instituciones y el sistema político de partidos, no tienen la confianza de la gente, cada vez esta más desprestigiado el sistema, por los índices de corrupción", dijo la legisladora. Recordó que por lo anterior ella impulsa la Cumbre Estatal Anticorrupción, evento que organiza el Congreso del Estado en conjunto con la UAEM, el IMIPE y la Fiscalía General de Justicia (FGJ). "Lamentablemente México se encuentra en 4 lugar en corrupción a nivel mundial, de ahí que debemos fomentar una verdadera cultura anticorrupción". Señaló que la tarea comienza en analizar como a través de los valores éticos, morales y cívicos, emprender un rescate de las instituciones que actualmente tenemos. Consideró que los jóvenes deben crecer sin la cultura de la mordida y los adultos dar ese ejemplo a los jóvenes para heredarles un país de buenos ejemplos cívicos. "El problema de la corrupción viene desde nuestro comportamiento como ciudadanos, inicia desde el momento en que damos una mordida al policía de tránsito, para agilizar un trámite, para no hacer una fila, yo creo que esas prácticas también debemos de eliminarlas, evitarlas desde la casa, ese no es ejemplo para nuestras generaciones".

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), http://www.jornadamorelos.com/2015/2/23/politica_notas_08.php.

Atril: Candidatos farsantes

Según el columnista: Los calificativos les vienen cual anillo al dedo: chapulines, chaqueteros. Brincan de un partido a otro, se columpian en el trapecio de sus intereses personales, no del pueblo al que dicen querer servir; cambian de chaqueta según les conviene; farsantes, hipócritas y cínicos como son saltan todo el tiempo y se desbocan en épocas preelectorales. Pero también los identifica la “amnesia”. Diputado local y federal por el PAN de 1997 a 2003, entonces Fernando Martínez Cué echaba pestes contra el PRI y el PRD, partido este último por el que en 2006 sería el candidato a gobernador que perdió ante el panista Marco Adame Castillo. Tres años después reapareció como diputado del PRI en el Congreso Estatal, en 2012 confirmó sus “convicciones ideológicas” como el síndico del Ayuntamiento priista de Jorge Morales y hoy mismo es el candidato del tricolor a diputado federal por el primer distrito... En más de una ocasión aspirante a la candidatura del PRI a la alcaldía citadina y en la anterior Legislatura local diputado priista del primer distrito, por estos días Jorge Arizmendi García es el candidato del sol azteca a diputado por la misma demarcación distrital que acompaña al nominado perredista para la presidencia de Cuernavaca, Jorge Messeguer Guillén... Viniendo de la mano del PRI, cuando en los setenta los “cumacos” de la Federación de Estudiantes de la UAEM comenzaron a hacer política, en 1997-2000 Víctor Sánchez Trujillo fue el regidor priista mejor acomodado en el primer ayuntamiento panista que encabezó Sergio Estrada Cajigal, tanto que, elevado éste al cargo de gobernador, lo hizo secretario de Desarrollo Agropecuario, en 2006 fue diputado federal por el PAN y en las próximas elecciones contendrá como el candidato al mismo distrito federal, el quinto, pero esta vez por Morena...

Diario de Morelos, p.12, (José Manuel Pérez Duran).

Punto y aparte...Xochitepec: tráfico de poder

Según el columnista: 1.- Para quienes vivimos en Cuernavaca nos parece a menudo que la efervescencia política y la problemática de Morelos se circunscriben a la ciudad capital y acaso a sus municipios colindantes, como Temixco, Emiliano Zapata, Jiutepec y Huitzilac, pero poca atención ponemos a lo que sucede en otras demarcaciones y que por igual debiera preocuparnos porque es nuestra tierra, nuestra gente y nuestra realidad. Tal idea me llega al conocer un ejemplo de que no es Cuernavaca el único lugar donde los políticos de diversas siglas están cometiendo tropelías en aras de hacerse de poder y dinero como resultado de las próximas elecciones. Ese ejemplo se refiere a la manera cínica y burda como están siendo usados los recursos materiales y humanos –y con ello los económicos- del ayuntamiento de Xochitepec, para beneficiar las aspiraciones políticas de la esposa del alcalde Rodolfo Tapia López, de nombre Karla Madueño Quiroga, quien pretende convertirse en diputada perredista por el octavo distrito electoral local, al que corresponden los municipios de Xochitepec, Miacatlán, Mazatepec, Tetecala y Coatlán del Río. Y cabe preguntarse si desviaciones de esa naturaleza están ocurriendo con los recursos del gobierno estatal y de otros municipios, del Congreso local, la Universidad y tantas otras instancias oficiales. La apuesta es que no en todos, pero sí. Se reciben opiniones...

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Serpientes y escaleras...La UAEM y el PRD

La semana pasada la revista Proceso expuso un posible fraude en el programa Cruzada Contra el Hambre que involucra a la UAEM; la nota se sustentó en el resultado de una auditoría hecha por la ASF al manejo de los recursos de la Sedesol. El rector habló sobre el tema, rechazó que hubiese algo irregular y reiteró su disposición a brindar la información que fuese necesaria para aclarar las cosas. El PRD, por su lado, cuestionó la opacidad universitaria y deslizó la palabra corruptos, al referirse al rector Alejandro Vera y a Javier Sicilia. A nombre del PRD, José Luis Correa exigió una inmediata explicación sobre los hechos. Ahora es nuestra máxima casa de estudios la que se encuentra en el ojo del huracán. La información difundida habla de una serie de acciones irregulares en el manejo de los recursos del programa Cruzada Contra el Hambre de la Sedesol que involucran a la universidad de Morelos. El rector Alejandro Vera salió de inmediato a dar la cara, precisó la información vertida en la revista y reiteró que la UAEM es un ente transparente y respetuoso de la ley. No aceptó corrupción, pero tampoco descartó que hubiese algún error de actuación. A través de un escueto comunicado la UAEM intenta afrontar una historia que genera especulaciones, amerita una explicación puntual y llama la atención de todos. La presunción de que la universidad pudiese ser parte de un acto de corrupción no puede quedar en el aire, este hecho ya atrajo la atención de la dirigencia del PRD, que intenta llevar el tema a un espacio electoral y de debate político. Hasta hoy la UAEM y su titular han actuado con pulcritud. Alejandro Vera es un hombre que se ha ganado a pulso el respeto general por la congruencia de su actuar y la probidad en su manejo público y privado. No hay antecedentes que nos hagan pensar que el rector universitario es un hombre proclive a la corrupción (como lo quisiera hacer ver el PRD) o interesado en los negocios personales. Contrario a ello, a lo largo de su carrera Vera Jiménez se ha caracterizado por su solidaridad social, por la claridad en el manejo de los recursos y su permanente interés por ayudar a quienes más lo necesitan. ¿Es posible que Alejandro Vera cayera en el impulso de hacer negocios personales con el dinero público? No lo se, pero no lo creo. La posibilidad siempre existe porque la tentación es mucha en esos

niveles de autoridad, pero hasta ahora no hay un elemento que personalmente me haga suponer que el rector le entró a la lógica de los políticos tradicionales, se corrompió y echó a la basura sus valores y sus convicciones por dinero. Yo creo en la honestidad de Alejandro. Al abordar el tema frente a la opinión pública no fue mucho lo que el rector dijo sobre lo publicado; su imagen frente a la prensa reflejaba nerviosismo, se notaba claramente fuera de balance y a pesar de que se trata de un hombre preparado y con experiencia, Vera Jiménez no supo explicar con precisión lo que pasa. Puede ser que debajo del rector estén figuras que con dolo o por error cometieran acciones irregulares, que pudieran actuar fuera de la ley o que hicieran acuerdos ventajosos para alguien. Siempre es posible que en una administración tan grande como la universitaria alguien trate de aprovechar el momento para sacar raja personal y ganar dinero con este tipo de programas. Lo importante es aclarar lo sucedido y, en caso de haber actos irregulares, aplicar la ley a los responsables. La universidad no puede estar en entredicho y Alejandro no puede permitir que esta historia quede sin aclarar. La confianza se puede perder muy rápido. Frente a la historia universitaria hay posturas partidistas muy duras. El fin de semana a través de su cuenta personal de Facebook el dirigente estatal del PRD exigió a la Sedesol y a la UAEM que aclararan el desvío de recursos, deslizó que Vera y Sicilia pudiesen haber cometido actos de corrupción y llevó el tema a un plano electoral. En una carta dirigida a la opinión pública José Luis Correa demandó a la UAEM y a la Sedesol que aclarara los siguientes puntos:

1. ¿Es posible refutar las pruebas presentadas por la ASF?
2. ¿Por qué no se subcontrató a ninguna empresa morelense?
3. ¿Por qué subcontrataron a estas empresas mediante asignación directa?
4. ¿Por qué en particular a las siguientes tres empresas:
 - Grupo Comercializador Cónclave. Muy allegado al PRI, fue señalado por el extinto IFE, al igual que la empresa Monex, como participante en la posible compra de votos por el PRI;
 - Prodasa. Empresa de la que uno de sus accionistas fue encarcelado en 2006 por lavar dinero del narcotráfico;
 - Dumago. Empresa inhabilitada en 2005 y después rehabilitada
5. En cuanto a las empresas denominadas Grupo Comercializador Cónclave y a Prodasa, ¿existe evidencia de que sí se les haya pagado?

Y añade: *“Alejandro Vera, junto con su colaborador Javier Sicilia, han sido activos partidarios y promotores del abstencionismo y del voto anulado, mostrándose como impolutas autoridades morales desde la academia: Ellos insisten en que los ciudadanos no pueden confiar en los partidos políticos y que por eso deben de abstenerse o anular su voto... Los estrechos vínculos de las empresas subcontratadas por la UAEM con el PRI, son del dominio público. Así como se ha comprobado que la llamada Cruzada contra el Hambre, desde un inicio ha sido un instrumento electoral y clientelar operado en Morelos por cuadros priistas como Rosario Robles y Jorge Meade... Mantenemos la legítima duda acerca de si los constantes y equivocados llamados al abstencionismo o la anulación del voto, en realidad responden a un interés oculto: ¿se producen para favorecer al PRI en este momento de confusión y desconfianza de la ciudadanía?... No queremos denunciar a Sicilia o al rector Alejandro Vera como corruptos, simplemente queremos que se esclarezcan estos hechos y demostrar que la inacción trae enormes consecuencias negativas; pérdidas que no son sólo para la universidad, sino para todos los habitantes de Morelos... La UAEM es el escenario natural de discusión, reflexión y crítica razonada, es el semillero de los que han de incidir en todos los procesos e instituciones sociales, por lo que resulta reprobable que la turbiedad de estos acontecimientos y los actores que hoy dirigen nuestra máxima casa de estudios estén en entredicho...”* Los cuestionamientos del dirigente perredista a la universidad son duros y sus dudas válidas. Correa tiene, como cualquier ciudadano, absoluto derecho en exigir a la UAEM que explique con claridad el manejo de los recursos y la discrecionalidad en la asignación de contratos. A todos, pero sobre todo al rector y a la comunidad universitaria, nos interesa que la UAEM quede libre de dudas sobre posibles malos manejos, actos de corrupción o vínculos partidistas.

La firmeza del PRD en este tema es fabulosa.

¿Por qué no actúan igual en el caso del gobierno de Morelos? ¿Ahí no pasa nada?

·nota

La comunidad universitaria será un factor muy importante en el próximo proceso electoral. El rector ya anunció que sus espacios se abrirán al debate y que se convocarán a todos los candidatos. La relación entre la UAEM y el gobierno del estado ha sido complicada en estos dos años, particularmente entre Alejandro Vera y Jorge Messeguer. ¿Será por estas diferencias que José Luis Correa busca (sin éxito) deslegitimar la figura del rector y tratar de hacerlo ver como parte de la maquinaria del PRI? ¿Es la confrontación el mejor camino que puede seguir el partido del Sol Azteca frente a un escenario tan complejo como el que se les avecina? ¿No sería mejor comenzar a conciliar con todos?

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Estatal:

Arranca Graco Ramírez trabajo del desarrollo industrial verde

El gobernador Graco Ramírez Garrido dio el banderazo de inicio a los trabajos de construcción del Desarrollo Industrial Verde (DIVE) Yecapixtla, donde se invertirán 300 millones de pesos y generarán más de mil empleos directos. El DIVE estará enfocado a los sectores automotriz, farmacéutico y cosmético, entre los componentes del proyecto están una zona industrial con 156 lotes, oficinas administrativas, zona comercial, planta de tratamiento de agua y servicios de agua, luz y gas natural para cada lote. En un predio contiguo se construye la sede de la UAEM campus Yecapixtla, donde se impartirán las carreras de ingeniería industrial, eléctrica, mecánica, química, mecatrónica, en energías renovables y químico industrial, lo que generará a los profesionales que requieran este nuevo desarrollo industrial.

La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Redacción).

Capital Morelos, (Manuel Fuentes),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/zona-verde/dan-banderazo-a-nuevo-complejo-industrial-verde/>.

Realizan estudiantes de Xochitepec pinta gratuita de fachadas

Estudiantes beneficiados con el programa "Beca Salario" llevaron a cabo la segunda etapa de servicio a la comunidad en el primer cuadro del municipio de Xochitepec, la pinta gratuita de las fachadas de casas en las calles de República de Costa Rica, República de Venezuela y Haití, acción con la cual se busca mejorar la imagen de esta localidad. Esta pinta de fachadas es una segunda etapa del programa municipal "Ponle Color a Xochitepec con Beca Salario", que se ha desarrollado en las calles del primer cuadro de la ciudad, el cual coordina Julio Rodríguez Hernández, titular de la instancia de la juventud municipal.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3713950.htm>.

Capacitan a estudiantes de la UTEZ en temas empresariales

Estudiantes de las carreras de Desarrollo de Negocios, Tecnologías de la Información y Terapia Física de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) recibieron capacitación sobre la creación de una empresa, posicionamiento en el mercado, temas de contabilidad, pagos y estados financieros. El rector de la UTEZ, Alejandro Caballero, dijo que el objetivo del Reto Emprendedor, realizado en coordinación con la asociación Impulsa Morelos, es dar a los estudiantes un valor agregado a la educación que reciben en las aulas para marcar la diferencia con estudiantes de otras instituciones.

Capital Morelos, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/el-dinero/capacitan-a-estudiantes-de-la-utez-en-temas-empresariales/>.

Para el próximo ciclo escolar, Cecyte ofrecerá mil 300 espacios

Gabriela Navarro Macías, directora general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos en el estado de Morelos (Cecyte), dio a conocer que en marzo inicia la recepción de documentación para obtener la ficha del examen único de admisión para los meses de mayo y junio, hoy en día la institución cuenta con mil 300 espacios disponibles para alumnos de primer ingreso, lo que significa el aumento de capacidad de un solo grupo en el plantel de Yecapixtla.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Insiste la Asamblea Politécnica en reunirse con Fernández Fassnacht

Por más de siete horas estudiantes de distintas escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) discutieron en asamblea varios puntos de acuerdo, entre ellos, entregar este jueves una nueva petición para reunirse con su director general, Enrique Fernández Fassnacht. La propuesta es que el encuentro sea el próximo 7 de marzo en la mesa que la Asamblea General Politécnica (AGP) tiene pactada con autoridades de esa casa de estudios, en la cual se discutirán los temas de una defensoría que salvaguarde y procure los derechos colectivos e individuales de la comunidad politécnica y los preparativos rumbo al Congreso Nacional Politécnico.

La Jornada, p.40, (César Arellano García),

Milenio, (Miriam Castillo), http://www.milenio.com/df/remocion_directores_IPN-acuerdos_IPN-directores_IPN-AGP_0_469153287.html

El Universal, (Astrid Rivera),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/el-director-del-ipn-enrique-fernandez-fassnacht-estara-en-las-mesas-de-trabajo-para-negociar-las-nuevas-demandas-de-los-politecnicos--223533.html>

Fortalecer conocimiento y tecnología aeroespacial, tarea permanente del IPN

Ante los apremiantes retos en materia de desarrollo económico y social que enfrenta el país, las instituciones de educación superior y los diferentes actores científicos y tecnológicos debemos asumir el compromiso de generar respuestas pertinentes, señaló el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht. Durante su participación en el panel internacional Grandes misiones espaciales, organizado por la Agencia Espacial Mexicana, Fernández Fassnacht dijo que la investigación científica y el desarrollo tecnológico aeroespacial favorecen el desarrollo de otros sectores económicos, como las industrias de la aeronáutica civil y la automotriz, además de que fomenta una estrecha colaboración entre gobiernos, instituciones de educación superior y empresas.

La Jornada, p.40, (César Arellano García).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/885115.html>

Ímpetu, necesario para hacer realidad los derechos humanos: rector de la UAM

Las universidades tenemos la gran responsabilidad de trabajar de manera impetuosa para hacer del cumplimiento de los derechos humanos una realidad, afirmó el rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Salvador Vega y León, durante la presentación del libro Defensa de los derechos universitarios, editado por esta casa de estudios y cuya coordinación estuvo a cargo del funcionario y del abogado general de la institución, Carlos Reynoso Castillo. Expresó además que la UAM avanza hacia la construcción de una defensoría de derechos humanos y universitarios que tenga como objetivo conciliar las diferentes problemáticas que puedan surgir en la institución y darles solución en el marco de la legalidad universitaria.

La Jornada, p.16, (Arturo Sánchez Jiménez).

Con modelos matemáticos indagan resistencia bacteriana a antibióticos

Con modelos matemáticos y experimentos biológicos indagan la resistencia bacteriana a los antibióticos. En el Centro de Ciencias Genómicas (CCG) de la Universidad Nacional Autónoma de México, el investigador Rafael Peña Miller estudia cómo y en qué zonas del genoma de los microorganismos ocurren mutaciones que les ayudan a contender con los fármacos. También busca estrategias para hacer más eficientes los antibióticos. La resistencia bacteriana a los antibióticos puede abordarse desde los aspectos clínicos, mediante la medicina; desde el descubrimiento de nuevos fármacos, con química y farmacología, y desde la biología experimental, en la que trabajamos, señaló.

La Jornada, p.39, (César Arellano García).

Arturo Serrano Santoyo, del CICESE, gana Premio Nacional de Ingeniería

Como un reconocimiento a sus logros y trascendente ejercicio de su profesión, el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas A. C. (CIME), acreditó el Premio Nacional de Ingeniería en el área de telecomunicaciones al doctor Arturo Serrano Santoyo, investigador del Centro de Investigación Científica y Educación Superior de Ensenada (CICESE). “El premio es resultado de mis interacciones con toda la gente que he conocido. Con todos aquellos que me han enseñado, con todos aquellos con quienes he compartido. Es un resultado no mío, sino de mis interacciones”, refirió el investigador.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/884800.html>

UAM avanza en defensoría de derechos universitarios

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) dio a conocer que avanza en la construcción de una defensoría de los derechos humanos y universitarios para garantizarlos dentro de las unidades de esa institución. El rector Salvador Vega y León afirmó que el asunto de los derechos humanos y universitarios es “de la mayor relevancia y en su defensa no debemos ceder absolutamente en nada”. Dijo que las universidades tienen la responsabilidad de trabajar de “manera impetuosa para hacer del cumplimiento de los derechos humanos una realidad”.

El Universal, (Astrid Rivera),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/uam-avanza-en-defensoria-de-derechos-universitarios-223534.html>